

神戸山の新緑がまぶしい季節になってまいりました。一年生もすっかり学校生活に慣れてきたようで、学校探検などをしながら活動範囲が広がり始めました。校庭では、運動会を意識してか、元気に走り回る子どもたちもたくさん見られます。5月も子どもたちが元気に過ごせますよう、引き続き宜しくお願いいたします。



～4月4日 前期始業式～

新しい校長先生をお迎えする式に続いて、前期始業式を行いました。新しい先生の紹介、担任発表、新年度の決意発表、校長先生のお話と少し長い会となりましたが、どの子どもも真剣にしっかりとお話を聞くことができました。

学校長の話

とても良い姿勢で、話を聞くことができますね。

あらためまして、皆さん、おはようございます。

令和6年がいよいよ始まります。はじめに、2年生から6年生の皆さん、進級おめでとうございます。3年生と5年生の皆さんは、新しい友達、新しいクラスを楽しみにして、登校したことでしょ。また、2年生、4年生、6年生の皆さんは、これまで一緒に学習したり遊んだりしてきた友達と久しぶりに会える嬉しさを味わうことができましたか？

さて、1学期のスタートにあたり、校長先生からは2つのお話をします。

その一つ目です。それは「自分の命は、自分で守る」ということです。四賀小学校に来るまでには、国道20号線や、細いけれど車がたくさん通る危険な道を歩いてきます。友達と遊びながら、ふざけながら登校することは、大きな事故につながる可能性もあります。友達とおしゃべりをしながら歩くことは、とても楽しいことですが、登下校中は、「おしゃべりしながら歩いてよい場所か、周りの車や自転車などに気を付けて歩かなければいけない場所か」について、周りを見て、しっかりと考え、絶対に交通事故に巻き込まれないようにして下さい。

二つ目です。皆さんは、春休み中に「新しい学年になったら、どのようなことをがんばろうかな？」と考えてみましたか？

「手をいっぱい挙げて発言しよう」と思った人はいますか？

「本をたくさん読むぞ」と思った人はいますか？

「毎日休まず登校するぞ」と思った人はいますか？

「お友達と仲良くしよう」と思った人はいますか？

今、聞いたこと以外にも、「がんばるぞ!」と思っていることがたくさんあると思います。自分自身を成長させるために、自分の目標を決めることは、とても大切なことです。あの有名な大谷選手も大リーグ選手になるという目標を立て、そのために、さらにこまかい目標を立てて頑張ってきたということは、有名な話ですね。

自分で目標を決めると、自分の心や気持ちが変わってきます。そして、自分の目標を決めたら、その瞬間から取り組んでいくこと。これが大切なところです。「明日からやろう」はダメですよ。ここは、皆さんが自分のために、がんばるところです。

自分が「この一年間、何をがんばろうか?」ということを考えていなければ、この後、教室に戻ってから、じっくりと担任の先生や友達と話し合っ、しっかりと決めてください。また、4月に自分で決めた目標が「達成できた」と思ったら、すぐに次の目標を新たに考え、取り組んでいってもよいと思います。

今、私は、「みなさん一人ひとりがしっかりと目標を持つこと、その目標に向かって努力することが大切だ」という話をしました。実は、この四賀小学校にも「学校教育目標」というものがあります。知っていますか？

「志高く 大きな心で 人のために」ですね。

「志高く」とは、「大きな夢をもって自己実現する」ということ。

「大きな心で」とは、「思いやる心、支え合う心、慈しむ心、許す心」ということ。

「人のために」とは、「奉仕・感動・責任感・自主判断と行動」ということです。

例えば、「合唱コンクールで良い成績を収めたい!」という目標を考えた人。これは、学校教育目標の「志高く」に



つながる目標だと思います。また、「みんなと仲良くする」とか、「けんかをしないようにする」、「悪口を言わないようにする」などと考えた人。これは、学校教育目標の「大きな心で」につながる目標だと思います。あるいは、「児童会長として、四賀小学校をよりよくしたい」とか、「〇〇委員長として、〇〇委員会をしっかりとまとめていきたい」という目標を考えた人。それは、学校教育目標の「人のために」ということにつながります。みなさんが考える自分の目標は、四賀小学校の学校教育目標のどこかに必ずつながるのです。

つまり！ 皆さん一人ひとりが、自分の目標をしっかりとをもってがんばるということは、この四賀小学校の学校教育目標が達成されていくということ、四賀小学校がさらによくなっていくということになるのです。自分の目標に向かってがんばるということは、四賀小学校全体をよくすることになっているということ。そのことを忘れないでください。

今、皆さんの顔を見ていると、新しいクラスで、これから自分の目標に向かって頑張ろう、というやる気いっぱいキラキラ輝いた顔になったように見えます。4月の、この気持ちを大切に、一学期そして、この一年間、友達と力を合わせて、自分のレベルをどんどん上げていって下さい。これで、校長先生のお話を終わります。

しっかりと聴いてくれて、ありがとう。一年間、宜しくお願いします。

~4月4日 令和6年度入学式~

午後の入学式では、37人の元気な1年生が入学しました。校長先生のお話に「はい」と返事をしたり、あいさつの練習をしたり、「ドキドキドン1年生」も大きな声で歌えたりと、とても立派でした。



学校長のお話

一雨ごとに少しずつ暖かさが増し、この四賀の里にも温かい春が訪れようとしている今日のよき日に、令和六年度四賀小学校の入学式を挙行できる幸せを心から感じております。

さて、一年生の皆さん、四賀小学校へのご入学、おめでとうございます。今日から、皆さんは、この伝統ある四賀小学校の一年生です。皆さんのご入学を、お兄さんやお姉さん、そして先生方も、地域の皆さんも、みんなみんな、とても楽しみに待っていました。校長先生も、今、皆さんの元気な顔を見て、とても嬉しく思います。毎日元気に登校し、一日も早く学校に慣れて、この四賀小学校を大好きになってほしいと思います。

ここで、一年生のみなさんに、「三つの約束」をお願いします。よく聞いてください。

一つ目は、「挨拶をしっかりとしよう」です。あいさつする人の顔を見て、挨拶をすれば、相手の人も自分も気持ち良くなります。気持ちのよい笑顔が増えると、学校が明るくなります。また、自分の名前を呼ばれた時には、「はい」という元気な返事もしましょう。ちょっと練習してみましょ。会場のみなさんは、一年生が元気に返事とあいさつできたら、大きな拍手をお願いします。一年生のみなさんは、立ちましょ。

「おはようございます」「こんにちは」「さようなら」

よくできました。すばらしいですね。一年生のみなさんは、座りましょ。

二つ目は、「友達と仲よくしよう」です。お友達と仲よくなるコツは、やさしくお話をすることです。やさしい気持ちでお話をすれば、みんな嬉しい気持ちになります。学校はたくさんのお友達と一緒に、仲良く、気持ちよく学習するところです。友達を叩くこと、嫌なことをすること、悲しい思いをさせることは、絶対にやめましょ。

三つ目は、「自分の命は、自分で守る」です。ここにいるみんなそうですが、命は一つしかありません。特に、学校に来る道路を歩く時には、くれぐれも気をつけて、元気に学校に来てください。そして「ただいま」と元気に家へ帰ってください。今、お話した「あいさつ」「仲良く」「自分の命は自分で守る」の三つの約束をしっかりと守ってくださいね。

さて、保護者の皆様にお話をさせていただきます。この六年間、手塩にかけてこられましたお子様が無事晴れの入学式を迎えられましたこと、誠におめでとうございます。いよいよ本日から、小学校での生活が始まります。ぜひ、毎朝お子さんを励まし、元気に学校に送り出してください。子ども達は、それぞれが宝石の原石のような存在であり、無限の可能性を秘めております。四賀小学校の教職員一同心を込めて、一人ひとりのよさや可能性を引き出し輝かせていけるよう、全力で取り組んで参ります。教育活動の中で、様々なご協力やお願いをさせていただくこともあるかと思いますが、ご理解・ご協力のほど、何とぞ宜しくお願い申し上げます。また、小学校は、子どもたちが自分でできることを増やしていく場でもあります。ご家庭でもお子さんの、自立の過程の見守りを願います。

終わりにになりましたが、ご多用の中ご臨席を賜りましたご来賓の皆様、本日は、三十七名の新入学児童の小学校生活の出発を祝い、また温かく見守ってくださりまして、誠にありがとうございました。それぞれのお立場から、今後ともご支援・ご協力いただきますよう、心からお願いを申し上げ、私の式辞といたします。

4月フォトギャラリー



1年生 初めての給食



命を守る 避難訓練



地域の方に見守られて
1年生 下校



集団下校訓練

連絡

○帰宅時刻・交通安全について

四賀小学校では、7年前に PTA 理事会や夏の地区懇談会で保護者の皆様にもご検討いただき、子どもたちの安全のため帰宅時刻を統一して、学校、保護者、地域が同一歩調で子どもたちへの指導をしていくことにしております。本年度も保護者の皆様にもご理解いただき、下記の時期の目安で、各家庭でのご指導をお願いいたします。子どもたちが事故や事件に巻き込まれないよう、年間を通して大人みんなで指導していきましょう。



帰宅時刻（家に着く時刻）の目安

5～8月…18:00

9～4月…17:00

これは「遅くとも…」の時間です。各家庭で、お子さんと上記時刻かこれより早い帰宅時刻を約束してください。

これより遅い時刻に、子どもだけで遊んでいる姿を見かけたら、帰宅するようにどンドン大人から声をかけてください。よろしくお願いします。

ゴールデンウィークになります。県外からの訪問客が増えることも予想されます。慣れない道を走っている車が増えることと思います。交通事故に遭わないように十分に気をつけるよう、各ご家庭でも声かけをお願いします。特に、「線路・水路・道路の3路」には十分気をつけましょう。自転車の乗り方はいかがでしょうか。保険加入が義務化されています。また、ヘルメットは必ずかぶりましょう。自転車の点検とともに、安全な乗り方についても話し合ってくださいようをお願いいたします。

○AFTER コロナ の学校生活について

新型コロナウイルス感染症も、インフルエンザと同じ感染症の一つとして感染症拡大予防に努めながら、学校生活を送っていきたいと思います。給食におきましても、従来通り向かい合って食事を行うこともあります。また、学習活動におきましても、机を向かい合わせにして話し合う活動も積極的に取り入れていきます。一方で、感染症拡大の兆しが見られたときは、給食や学習活動の際は全体で前を向く、マスク着用を推奨する、換気に努めるなど、予防に配慮していきたいと思います。保護者の皆様におかれましても、ご理解ご協力をお願いいたします。

○5月25日(土)に運動会が行われます ※雨天順延(雨の時は、26日(日)に実施)

5月25日(土)に運動会を予定しています。地域の皆様も、張り切って競技に取り組む子どもたちの姿を覗きにいらしてください。